

# La Alianza Democrática

## ES YA una REALIDAD

### ¡¡ Contra la imposición oficial !!

### Por la Ampliación y Consolidación de Nuestra DEMOCRACIA

#### TALES SON LOS GRITOS DE COMBATE DEL NUEVO MOVIMIENTO

Puede decirse que ya está constituida la Gran Alianza Democrática Nacional. El miércoles en la noche tuvo lugar la primera reunión de representantes de los siguientes Partidos: Republicano Ricardista, Confraternidad Guanacasteca, Renovación Nacional, Centro Germinal y Partido Comunista. En esa reunión, por unanimidad, se declaró fundada la Alianza y se designó una comisión para redactar las bases de la misma y unos estatutos. La Comisión presentó anoche mismo esas bases que en lugar a dudas serán aprobadas y suscritas por todos los Partidos a comienzos de la semana entrante. El pliego especifica el motivo de la Alianza, que como se sabe es el deseo de todos de defender y consolidar las instituciones y a la vez frenar los avances de la imposición oficial. Especifica además que dentro del nuevo movimiento todos los partidos conservan su independencia orgánica e ideológica ya que no se trata de una fusión de Partidos sino de una cooperación de los mismos. Y por último, contiene una aclaración de los verdaderos propósitos de lucha del Partido Comunista de Costa Rica. Ese peligro, una vez suscritos será ampliamente difundido por todo el país.

Los Estatutos todavía no han sido redactados. Pero sabemos que el trabajo está avanzado. Se trata de un documento muy importante ya que con base en él va a desenvolverse la lucha de la Alianza y van a resolverse todas las dificultades que surjan a lo largo de la lucha.

Sabemos que también se está redactando un programa que contemplará las necesidades fundamentales de todos los sectores de nuestro pueblo y alrededor del cual espera la Alianza movilizar a todo el pueblo de Costa Rica.

Una vez ultimados los requisitos indispensables para dar

le solidez al pacto se iniciará la lucha de masas. Tenemos entendido que se comenzará con un mitin gigantesco que se celebrará en San José y en el cual harán uso de la palabra elementos de todos los Partidos que integran la Alianza. Luego se verificarán mitines en todos los pueblos de la República hasta conseguir una verdadera efervescencia en la conciencia nacional. Todo culminará con una gran convención en la que será designado el candidato de la Alianza.

En el próximo número esperamos poder recoger tan to los estatutos como el pro

grama de la Alianza.

Finalizamos esta nota llamando enérgicamente a nuestros compañeros de todo el país a la lucha. Que nadie se deje sorprender. Nuestro Partido ha entrado en una Alianza renunciando de previo a todo lo que pudiera ser ventaja personal para militantes y dirigentes. Su fin primordial es defender los intereses del pueblo y así lo hará. Es indispensable la abnegación y el esfuerzo de todos. Nosotros estamos seguros de que el futuro Gobierno de Costa Rica será obra de la Gran Alianza de fuerzas democráticas y progresivas.

# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 346

SAN JOSE, COSTA RICA  
Sábado 10 de Julio de 1939

¢ 0.10 Ejemplar

## El Pueblo de C. Rica tiene hambre

### Que no se engañe el GOBIERNO con las grandes entradas fiscales

El problema de las subsistencias sigue en pie. Las promesas del Presidente de la República que tanto entusiasmo le han causado al pueblo no han cuajado en realidad a pesar de que ese funcionario tiene al alcance de sus manos todos, absolutamente todos, los resortes indispensables para actuar con rapidez, inclusive una mayoría parlamentaria dispuesta a secundar sin deliberación sus menores deseos. El arroz, los frijoles, el pan, el maíz, el azúcar, la manteca, las papas, los plátanos todo, absolutamente todo, lo que es básico en la alimentación popular tiene precios prohibitivos. Y el resultado es que hay hambre en el pueblo. Oígallo el señor Presidente: hay hambre en el pue

blo y hambre intensa! En los barrios bajos la desesperación está metida en todos los hogares.

Decimos estas cosas no por hacer demagogia, sino porque tenemos la impresión de que el Presidente de la República

ignora todas estas cosas. Los politiquillos y palaciegos que lo rodean, no se atreven a decirle la verdad, a enterarlo de que hay hambre en el pueblo. Creen que halagan al Presidente haciéndole creer que bajo su administración los costa-

ricenses viven en el Paraíso terrenal. Entre tanto en el pueblo toma cuerpo la creencia de que el señor Presidente Corrales quiso hacer política con su hambre. No se engañe el señor Presidente. No se deje orientar por las fantasías de

los palaciegos ni por las espléndidas entradas fiscales. Oiga la voz del pueblo que nosotros recogemos en esta nota y proceda con rapidez y energía a resolver el grave problema del hambre popular.

## ¡Alerta el pueblo de Costa Rica! Atención AL GENERAL SOMOZA

El Gabinete se reunió en sesión plenaria junto con el Presidente de la República. Entre otras cosas discutieron las declaraciones del Presidente Somoza de Nicaragua, publicadas en los diarios de la mañana de ayer, y al respecto dispuso invitar al General Somoza a visitar nuestro país en cuanto le sea posible.

Los anteriores hechos nos mueven a formular algunas reflexiones en relación con lo dicho y hecho por el General Somoza en estos últimos días.

Ante todo, es indispensable que no echemos en

olvido las declaraciones de ese señor en relación con Centro América. En un banquete dado ya hace varios meses en Managua a unos aviadores guatemaltecos, proclamó prácticamente la unión del istmo bajo la presidencia del General Ubico. Y ahora, de regreso de los Estados Unidos insistió en esa idea a su paso por Guatemala. Nuestra impresión es que Ubico y él, y posiblemente también Curiac estén perfectamente de acuerdo en trabajar en momento oportuno por unificar a Centro América bajo el mando

PASA A LA PAG. SEIS

## La actitud del joven Licenciado don RAFAEL ANGEL ROJAS merece el apoyo del pueblo

La actitud del joven Licenciado Rafael Angel Rojas, enfrentándose sin mezquinos temores a unos cuantos de los personajes importantes que forman parte de la mafia que manda en Costa Rica, merece nuestro aplauso. Actitudes de esa clase son ya raras en nuestro medio en el cual ha venido a ser una verdad como un templo aquello de que "el silencio es oro". Quien quiera vivir bien en Costa Rica, quien quiera disfrutar de buenos sueldos y de prebendas quien quiera ser tenido por persona decente, que vea y calle; y que si habla, sea para colmar de alabanzas las personas y las actitudes de los que mandan. Y lo peor es que esto no lo hacen sólo los viejos. La juventud, flamante y bulliciosa, también ha entrado en mayoría abrumadora por esos tor

tuos caminos de servilismo y de cobardía.

El Lic. Rojas se les ha enfrentado a los dos administradores de La Tributación; les ha hecho el cargo de ser incompetentes por el desempeño de sus cargos; y además, les ha ofrecido probar delictuosas complacencias para los adinerados. El asunto está ahora investigándose en el Ministerio Público. Pero ya hay una declaración contundente y favorable al Lic. Rojas: la del Auditor General de Hacienda, que ha dicho que efectivamente, son muchos los ricos que no tributan en Costa Rica por complacencias o deficiencias en el funcionamiento de la Oficina de Tributación. Veremos el resultado final de todo el proceso e informaremos con amplitud al pueblo.

## DESPUES DE VARIOS AÑOS DE CAMPAÑA SE IMPONEN NUESTRAS IDEAS CON RESPECTO a los GRANDES PROBLEMAS NACIONALES

En estos días, a propósito del asunto de las subsistencias, casi todas las personas conocedoras de los problemas agrícolas han coincidido en que nuestro país está urgido de un sistema de control de nuestra producción a base de estadísticas serias y técnicamente elaboradas. "La Tribuna", editorialmente, se pronunció por esa tesis. El diputado Volio Mata, el diputado Quirós, el diputado Arias, el diputado Peralta, el Presidente de la República y muchos otros ciudadanos han dado también declaraciones en el mismo sentido. Todos convienen en que las importaciones de artículos de primera necesidad que hacemos cada vez que se presenta una carestía, no resuelven el problema porque lo dejan en pie

y hasta posiblemente agrava para el año siguiente. Lo que urge según todos, es controlar la producción de tal manera que el país pueda producir lo que necesita en una forma más o menos equilibrada.

Ahora bien, esa tesis la he

mos venido sosteniendo y difundiendo nosotros desde hace muchos años. El realismo con que siempre hemos observado los problemas del país y el conocimiento de los principios básicos de la economía socialista, nos permitieron llegar a

esa conclusión simplísima en los momentos en que precisamente se nos acusaba con más insistencia de ser "importadores de doctrinas exóticas". Nos halaga, por consiguiente, que

PASA A LA PAG. 6

## Insistimos en pedir Protección para LOS BANANEROS A QUIENES LA UNITED QUIERE ATROPELLAR

El compañero Mora elevó en días pasados ante el Presidente de la República una protesta enérgica por una maniobra que está llevando a cabo la United en perjuicio de los

bananeros y del país. Con el pretexto de que necesita hacer un fondo para combatir una posible peste de Sigatoka, está la Compañía tratando de obligar a los bananeros a que le firmen contratos

aceptando que ella les rebaje cinco centavos oro por cada racimo. Si se toma en cuenta que el